

## おんがくかいだより

先週17日(金)、子どもたちが全員そろって、音楽会をおこなうことができました。どの学年も劇ごっこや劇あそびをのしめ、おうちの方やお客さまに見ていただけることを喜んでいました。子どもたちのかわいらしい姿やかっこいい姿を微笑みながらご覧くださいり、あたたかな拍手を送ってくださった皆さま、どうもありがとうございました。

お客さまから「それぞの学年らしさが出ていて、ステキだったね!」などのご感想をいただき、子どもたちがいたら喜ぶだろうな…と思いました。

さて、今回も各学年の準備や当日の様子についてのエピソードをお伝えいたします!!

### 「もも グループの劇ごっこ はらぺこあおむし」

**新聞紙**

**ボールあそび**

**ゆきだるま**ではなく、**あおむし**になっちゃった!!

雪をいろいろ集めると、出来たまるで、あおむしになっちゃった!!

雪合戦しう!!と語りました。子どもたちは、真剣な顔で新聞紙を丸め、ニャニヤしながら教師めでけておけたり、キャ!!と叫んで逃げたり、盛り上がりしました。

**劇ごっこ**

子どもたちが作ったあおむしから、この魔力をすることに決めました。口を違うことに。声が大きくなりました。草のお花は、ももグループが色めきましたよ。

当 日、カーテンの中

樂(うき)していたももグループ。がわいかつたですね!!しかし...カーテンに入るときは意外でした。



## はじめは....

1月中旬のある日のこと。もうすぐ2月の節分に向けて、鬼の本を読みました。スタンダードな「泣いた赤鬼」そして、今回演じることになった、「おにはうち、ふくはそと」。

(原作では「ふんどし」でしたが) パンツを脱いで、食糧と交換するところが子ども達に大喜び。

それから約1ヶ月。「おにはうち」を題材に、活動が広がっていきました。

## ♪音楽会までの1ヶ月♪

まずは「お正月あそび」。たこあげをしました。ジグソウ作って、かんたんなたこでじたか! 園庭のぬかるみがひどく、なかなか、思い切り走れません。そういううちに、大雪の日を迎えました。「もう今日しかないね!」と、子ども達と大いにやさげたこあげをしました。その勢いのまま、次は「鬼のお面作り」。一本角だったり、二本角だったり。思い思いの絵の具を選んでいました。(メヂターゲーでの絵画展にも出品しました) 制作活動も楽しく進んでいます。もう一度

お話を聞いて、イメージが沸いていいのか配役を決めるとき、もめるこちもなくすんなり、希望通りの役になりました。みんなそれぞれよく似合、いろいろ選んでいましたね。そして、台詞と立ち位置は、教師が決めましたが、それ以外の動きは、自分達で考へたものぞ!!

(なので、2回と同じ房(ふみや)ありませんでした)おうちの方が「魔にならった」「おにはうちへ」は後に先にも、われり回だけ。貴重な1回でした。演じる、というよりは、なり切って樂しみながら、みんなで作り上げた劇を見ていました。(子ども達のいろいろな面が見え隠れして1週間でした。)

「おにはうち、ふくはそとの」絵本を読んでみました。そして、園庭での「豆まさ」。もう、子ども達は、どうがり「鬼漬け」になってしまいました。

樂しく劇を作っていく中で、マラスも作ってみたところ、子ども達から「これで頭ろう」という声も出てきたので、ラストシーンに入れてみました。手作りの小物もチラホラ登場していました。

おうちの方のご感想をお聞かせください。お待ちしています!

- ・パンで書きください。
- ・お手教ですが、切り取ってお出しください。

しめきり: 2月24日(金)

△ まぐれーーーの

# 金のがちゅう

行列だ~いすき!!

役を決めよう!

以前から、じゃんけん列車をして、行列になることを楽しんでいた黄グレープの子どもたち。お話を紹介する。「じゃんけん列車みたいだね!」と話す子もいて、興味深しなな様子で見ていきました。

子どもたちは、お話を覚えるのにはやく、登場人物や、手早くくつ順番もあ、というまに覚えてしまいました。

じゃんけん列車で遊ぶ時も、「手がくつりてはあれない!!」とお話を登場人物になりきって遊ぶ姿も見られました。

みんなで一緒に!!

当日は、黄グレープの子どもたち全員が揃って劇場ができることを本当にうれしく思っていました。初めの頃は恥ずかしがってないかな声が出ない。ひとり、動きが小さくなったりするこいつもありました。当日は、クリスマスの時の合言葉「やさしく大きな声で!!」を思い出し、楽しく表現するこしばれました。「楽しそう」と微笑む後は笑顔いっぱいの子どもたちを見ることができました。



あおぐるーーーの

# スイミー

ちいさな かっこいい さかなの はなし

♪へ はなれはなれにならないことを

みんなが まちばせ まちることを

(劇中のうたより)



わたべえこ

あおきみ

つかせは オッケー!!

おもしろ  
なりそう…

お話をだんだん覚えてきて、歌にも親しんできた頃、みんなで役を決めました。  
なかなか全部の役が決まりない…  
うーん、どうしよう。そんな時、「私、ちがう役でもいいよ!」「ぼく、こっちの役にかかるよ。」と、子どもたちから言い出してくれました。  
全員が自分で選んだ役に決まり、やる気も十分!「台詞を声に出して言つてみたり、歌を口ずさんだりしながら、準備を進めていきました。



1月末、お話を絵本で紹介しました。子どもたちはスイミーの勇気や知恵に引きつけられ、レオ=レオニのうつくしい絵に魅せられながら、たのしんでいました。「スイミー、すごい!」という声があがる中、私(青木)は、さて、劇あそびとしてどのようにうつりあげていこう…??と具体的に考え始めたのでした。

いろいろランヒーさんが教えてから…

子どもたちは一緒にすこしずつ準備を進めました。進めていく中で、「ううう!」子どもたちができることは子どもたちの手で、という気もちが大きくなできました。

そこで…

うたは? 小道具は?

オープニング。エンディングのうたは既製のうたをアレンジ or そのまま用いました。「この時、こんなうたがほしい!」といううたはつくりてみました。その1つ♪海のいきものうなぎの歌詞「それはまるで□□みたいに見える」の□□は子どもたちと考えました。ネクタイ、ベルト、電車、シートベルト…!いろいろなイメージが出て、そして、たすきやはちまきになりました。スポーツデーでの経験がここに!うれしく思いました。また、海のいきもの小道具はその役になれた子どもたちに「どのように使うと、くらげに見えるかな?」と聞いてかけ、子どもたちが考えてみるとこころから始めました。それぞれのいきものしさが表れていましたね。

ものづくり

演出のための絵と岩は子どもたちとりました。手をえのぐだけにして、ペタペタペタペタ…何でえのぐを塗るのでしょうか?絵ごとにイメージを持ち、結果を固められるといいな、と思いつつ、この活動でした。メイキングを撮っておけばよかった!…と思うような楽しい雰囲気でした。他のたんたくも大きとみんなの気もちを感じたら、自分で持ち方を考えたり、見せるタイミングを計らうという気もちになったのでしょうか。

タイミング

立ったり腰かけたり、出たり戻したり、ピアノの音や笛の開閉に合わせたり…というような台詞やうざさのタイミングをよくつかんでいたな、と思います。子どもたち同士で教え合ったり助け合ったりする様子がとてもうれしかったです。フィナーレ前の幕裏では、子どもたちだけで並び、赤いネル襷着係のKちゃん、Sちゃんを中心に、赤いネルが一人ひとりの手に行き渡っていました。「声を使わないで、目と手を使う方法」で。一方、幕前では、4人それぞれが劇中の気配を感じながら、次に備えていました。

△ △

子どもたち 一人ひとりの『』が

一つになり、一人ひとりが自分の役割に力を注いだからできた劇あそび。子どもたちの成長を感じました!

△ △